

EN TODA ESPAÑA

4 CUARTOS

NÚMEROS ATRASADOS:

1 REAL.

EL LORO.

EDICION DE LUJO,

1 REAL.

NÚMEROS ATRASADOS:

2 REALES.

ADMINISTRACION Y REDACCION,
Fontanella 11, bajos.

PERIÓDICO ILUSTRADO JOCO-SERIO.

PRECIOS DE SUSCRICION.
En España 2 meses... 10 reales.
Ultramar y Extranjero 3 meses 20 reales.

ADVERTENCIA.

Suplicamos a los señores suscritores que se hallan en descubierta con esta Administración se sirvan remitir a la mayor brevedad posible el importe de la suscripción, sino quieren experimentar retraso en el envío de este periódico.

EN TODAS PARTES CUECEN HABAS.

Que este refrán es una verdad como un templo, nadie se atreverá a negarlo.

Por esto a mi modo de ver, están en gravísimo error cuantos aseguran que solo en nuestros país ocurren cosas maravillosas y sucesos inesplicables, al parecer, porque, repitámoslo, en todas partes cuecen habas.

Si señor, y por eso no debe sorprendernos ver a un hombre que era antes un tío, convertirse en un señor de tomo y lomo, y al que fed durante largo tiempo un mal coplero y peor periodista, convertido en persona grave y de importancia.

Lo mismo que sucede aquí, sucede en el resto del mundo.

Prueba al ciano.

Un ciudadano de Berlín (la acción pasa en Alemania, entendámonos) conociendo la necesidad de una reparación en su sesera, la llevó naturalmente a casa del restaurador más acreditado en esta clase de aparatos.

El restaurador abrió la cabeza del paciente con la misma facilidad como si se hubiese tratado de una caña, y sacó el resorte que necesitaba componerse, cerrando después la cabeza de su cliente, el cual volvió a su casa sin sesera, como volvemos a la nuestra con la rejobera vacía cuando hemos tenido que dejar su casa del relojero nuestro descompuesto cronómetro.

—Vuestra sesera estará corriente dentro de tres días, había dicho el relojero, digo mal, el *seccerista*, a su parroquiano; volvió por ella.

—No faltará, había respondido el enfermo; no soy rico, ni noble, no puedo, pues, prescindir de mis facultades intelectuales.

Sapongo que este breve diálogo había precedido a la operación, porque hecha esta, el hombre descorrido no debía ser capaz de fibosotar tan atrevidamente.

Los tres días pasaron: la cosa estaba corriente, y esperaba a que su parroquiano fuese por ella.

Pero intilmente.

Una semana, y luego dos, pasaron. La sesera seguía en poder de su reparador, muy sorprendido de que no se le reclamase.

—Habrá heredado ó se habrá enamorado mi parroquiano se preguntaba. Parecía tener tacta, prisa para recobrar su alhaja, y ahora no sé le ve ni viro ni vuelvo.

Al tiempo que hacía estas reflexiones en la puerta de su casa, vio pasar al parroquiano por la calle.

—¡Cosa humillante para la especie humana! Nada distinguido de los demás transeúntes, que estaban ó se creían perfectamente completos, ¿ese personaje, privado de la parte más esencial de su ser.

—¡Eh! ¡oiga usted! gritó el artista en sesera, en cuanto vio a su parroquiano. Sabed que tengo un objeto que os pertenece.

—Guardadla, respondió el interesado; yo no me brase falta; al contrario, quizás mi sesera me estorbaba.

—¡No comprendo!

—Sepa usted que desde antes de ayer me ha hecho político!

PENSAMIENTOS Y CURIOSIDADES.

Los primeros pobladores de España gastaban gorra: de ahí la alusión de sus moradores a estar de idea.

Si a un perro que se llame *Como Tú*, le llamas *Tu perro*, de seguro no alenderá.

Advertida por Adán su desmesa, se inventaron los sastres. Eva lo notó después; por eso es posterior la invención de las modistas, y muchas señoras todavía van medio desnudas.

La mayor parte de nuestros hombres políticos han saludado a los libros quitándose el sombrero.

Cuando se dice *Dijo la sartén al cazo...* no es porque las sartenes hayan hablado nunca.

Un prestamista no es tan temible como dos prestamistas.

Los antiguos capitanes nunca fueron generales; en cambio son raros los capitanes entre los generales modernos.

Ya está resuelto que los últimos que han de entrar en el cielo el día del juicio, son los *porteros* y los *cacheros*.

Un secretario de una *Junta de damas*, tiene que ser por fuerza un hombre débil.

Ahora ya no se reza el *pan nuestro* de cada día, etc. sino que se dice: *el pan falta* de cada día, dígnome hoy, y perdona a los alguaciles que hacen la vista gorda con el labonero...

De seguro nadie ha observado que el que vive en hotel, no está nunca en casa.

¿Quiénes son los que más veces se levantan? Los revolucionarios y los médicos.

Cuando fallece un embustero todo el mundo cree que se hace el muerto.

El primer envenenador del mundo fué un estanco: el primer holgazán un español.

Es increíble el aumento que en estos últimos años han tenido las sociedades de tramposos.

La ventaja de los caballeros cubiertos es que no se los descubre la cabeza.

Yo he conocido a un hombre gordo que se mantenía de aduquines, y otros que han echado barriga con savia de pinos.

Para pedir limosnas con éxito, no hay como ser rico.

Desde que todos vamos por lana, se han escamado los borregos.

Entre las invenciones modernas, la más útil es un empleo y la más heroica una dimisión.

Ponte las botas y te pondrás mil cosas.

Pollo cacareando, gallo aprovechado.

Por último, y esta es la más verdadera:
El que no chilla, no brilla.

Ortega.

ESDRÚJULOS.

Al ver tu rostro anélgico, mi corazón volcánico dejando de ser tímido se transformó en romántico. Saliéndose del plátano de nuestro mundo clásico, á ti volé mi espíritu como un delirio mágico.

Te contemplé cual siltide, no como ser orgánico, y arrebatado súbito me convertí en fanático.

Te vi brillar aérea cual un ángel fantástico, allí en región etérea, do el aire es armónico.

Mecese al blando cénfido de amor tu rostro lánguido yo vi, sin que una ráfaga robara al mato péido.

De carmín y de púrpura al ver tu líbio cándido, mi razón ya frenética soñó momentos plácidos.

Tus ojos son dos móviles que alumbra con relámpagos cruzando por la órbita que cine el sutil párpado.

Los míos cual satélites los miran como estéticos... y quieren ser astrólogos, por solo hallar sus hábitos.

Me gagan los satíricos que amar me ven imprevistos, y echándola de incrédulos se tienen por... muy prácticos.

Desprecio un rídiculo y su desden sarcástico! ¡pobres flores insipidas del género pariatol!

Y tú que abres tus cédices á santo amor seráfico, no mires los escépticos de corazón lírico...

Que todos esos ítricos en los placeres hídricos, ó en intereses sórdicos, la vida pasan rápidos.

¡Quiéreme á mi, fofofóricol y al aspirar tu hilito, mi corazón eléctrico me inspirará otro cántico!

CHARLADURIAS.

Han visitado por primera vez nuestra redacción, *El Buzo*, de Puerto-Rico, y *El Expositor*, de ⁶⁵⁴⁷ ciudad.

Sean bien venidos.

Dentro de breves días saldrá á luz el cartel de convocatoria para el certamen que está organizando en esta capital la Junta de la distinguidísima sociedad lírico-dramática *Julian Romea*, y para el cual han

EL LORO.



.....quelais condenado á muerte. Dios guarde á V. M. muchos años, etc., etc.,...

costado magníficos premios S. M. el Rey, la Princesa de Asturias, y varias corporaciones y particulares.

En otro número de este periódico daremos mas detalles.

PICOTAZOS.

Parece que en Guadalajara se suscitó una cuestión entre los alumnos de la Academia de ingenieros militares y algunos paisanos, resultando dos contusos de los primeros.

¡Bonita manera de ejercitarse!

El gobernador de Valencia, señor Botella ha denunciado a *El Comercio*.

Ven ustedes como es cierto que hay botellas explosivas!

He aquí un epitafio del cementerio de Lisboa que prueba hasta la evidencia el odio que los portugueses profesaron en otro tiempo á los españoles.

«Aquí yace un español que se naturalizó portugués, para poder morir en gracia de Dios.»

Dice un periódico:

Ustedes dirán lo que quieran pero se nos figura que progresamos aceleradamente.»

(Estamos conformes.)

Y si no lea en *La Correspondencia* aquello de que varias damas de la aristocracia se proponen resucitar la antigua calesa para ir á los toros con la airosa y española mantilla.

Bien, muy bien; de esto modo parodiando al *Berlillo*.

Cuando vaya á los toros

la aristocracia,

gritará todo el mundo:

¡viva la gracia!

A la calesera

¡salamacatron!

¡huy! que sandunguera

civilización.

Se han fugado todos los presos que había en la cárcel de la Aldea de Fresno.

No han sido habidos.

¡Cosa rara!

Dice un periódico que antes de ayer encontró una señora en su casa á un individuo que estaba robando, y que se sorprendió mucho.

¿De qué se sorprendió? ¿De que estaba robando?

Pues señora, se le figura á usted que los ladrones entran en las casas á dejar dinero?

En Paysandú ha volado del hogar doméstico una señora, casada, de cuarenta años y pico, en compañía de un galán.

¿A quién compadeczo? ¿Al marido ó al amante?

Un periódico noticiero dice que empieza á notarse en la corte cierta escasez de plata y oro.

El colega no anda muy adelantado de noticias.

A cuarenta mil ascendieron las tarjetas que circularon por el correo interior de Madrid el día de San José.

Muchos Pepes hay en la corte; pero todavía hay más Juanes.

Se ha impreso en Valencia un libro que lleva por título *Serretos de los goritos*.

El autor ha escrito dicho libro teniendo á la vista la máxima de Montesquieu: «Instruir á los incautos y ya no habrá mas bribones.»

Y si los incautos, ya instruidos, se convierten en bribones?

Porque se suelen dar casos.

Cierto colega ha dado á conocer el origen de la cuchara, y otro periódico el del tenedor.

Falta ahora que salga un tercero explicándonos el origen del mondadientes.

El Gobernador civil de Madrid ha prohibido en absoluto los espectáculos públicos desde el lunes al viernes Santo, ambos inclusive.

—Nos alegramos.

—Por los impíos.

—No, por los revendedores.

Ha salido á luz un nuevo reglamento de toros.

—Pues diga usted que España se ha salvado.

—Sí, ¡salvado!

La *Gaceta vana de San Peterburgo* refiere que despues de la ejecución de Maladetzky, el verdugo Fronton se vió rodeado por un grupo de jóvenes distinguidos que le ofrecían tres y cinco rublos (el rublo vale 15 reales próximamente) por un pedazo de la cuerda del ahorcado.

El verdugo distribuía estos talismanes diciendo que los nihilistas harían de este modo su fortuna.

Sin duda la superstición de que la cuerda de un ahorcado da suerte al juego, tiene también en Rusia prosélitos.

Segun anuncia *La Correspondencia*, hasta despues de las fiestas de Semana Santa no se van á las denuncias de *El Imparcial* y de *El Fígaro*.

Es lo mismo que poner á un reo en capilla antes de la Semana Santa, para que pase divertido la Pascua.

Durante la presente semana es costumbre en algunas iglesias, sustituir la campanilla por la carraca.

Esto nos hace recordar una cosa...

Un periódico neo anunciaba dias pasados que el jueves Santo no publicaría la acostumbrada hoja satírica.

Con lo cual demuestra que ni la sátira ultramontana, ni las boinas guerreras, entran en el reino de los cielos.

Segun anuncian varios periódicos, ha sido suprimida *La Correspondencia de Cataluña*.

Sentimos de todas veras la infortunada suerte de nuestro apreciable colega.

El Monte de piedad en Madrid acaba de dar á luz una *Memoria*, en la que dice que los empeños han experimentado «*un favorable aumento*» en el último año.

¡Y lo dice así, con una satisfacción que encanta!

Es lo mismo que si los sepultureros dijeran al hacer un balance anual:

—Este año hemos hecho el gran negocio!

¡Ha habido cólera, fiebre amarilla, viruelas y tifus!

Ha sido nombrado gobernador de Segovia el señor Ron.

¡Cuántas *turcas* cogerán los de Segovia!

Asegara un periódico madrileño que no recuerda temporada en que haya sido mas considerable que en el actual el abono á las funciones de aquella plaza de toros.

¡Y luego criticamos al señor de Santa Ana!

Sabido es que Victor Hugo y Emilio Augier están unidos por lazos de amistad estrecha, aunque profesan opiniones absolutamente contrarias.

Un día que la conversacion habia recaído en los asuntos políticos:

—Confesad, dijo Hugo riéndose, que sois un terrible reaccionario, y que si algun día llegarais al poder, serias capaz de pedir mi cabeza.

—Cierto, respondió Augier en el mismo tono, pero con el proposito de cambiársela por la mia.

Dos amigos tenían una disputa gramatical. El uno pretendía que debía decirse: «Echadme de beber.»

—¿Qué opinión nos preguntaron á un académico? decidid la cuestión.

—Que no tenéis razon ninguno de ambos: debíais haber dicho: «llevadnos á beber.»

En petardista habia hecho un viaje á Londres.

A su vuelta le preguntó un amigo:

—¿Que es lo que gustó mas en Inglaterra.

—¡La niebla!

—¿Por qué?

—Porque gracias á ella puede uno andar por las calles sin temor de que le vean... los ingleses.

—¿Que quiere usted padre; hice la locura de ir juego...?

—¡Ayer, Jueves Santo!

—Si señor, y perdí cuantito tenía.

—¿Claro! ¡no habíais de perder si era Jueves Santo!

—Y diga usted, padre, el que me ganó, jugaba en sábado de gloria?

Una cura de ailes predica la Pasión. Cuando llegó á cierto pírrafo en que decía que Jesucristo habia sido cogido en el huerto de las olivas, hubo una mujer que gritó:

—¡Bien hecho! ¡Qué iba á hacer á ese huerto? Ya se dejó cojer ahí mismo el año pasado.

EPIGRAMA.

I.

—Pedro, dime la verdad:

¿por qué, siendo ni mujer

mas mala que Lucifer,

te nombras *cura* militar?

—Tan fácil es la respuesta

que cualquiera la encontrará:

no es cariño decir *cura*,

es decir lo que me cuesa.

GEROGLIFICOS.

1.º

Ayer intentó suicidarse un acadañado banquero, pero afortunadamente no consiguió su objeto.

2.º

Pico y Homero.

3.º

Parece que Meñafófoles ha sido proclamado rey de unas islas.

Nota: *La solución de cada uno de estos gerooglifcos, es el título de una obra dramática.*

CHARADAS.

1.º

No es baraja y se come.

2.º

Quema y se canta.

3.º

Se habita y no digo verdad.

4.º

Niega y es un sacrificio.

Poeta Plagiaris.

Solución á los gerooglifcos del número anterior:

1.º. Menhir con suerte.—2.º. Los Magiáres.—3.º. Marinos en tierra.

Idem á las charadas.

1.º. Caracoles.—2.º. Misa!.—3.º. Soldados.—4.º. Casino.

Han mandado soluciones acertadas: *Un actor sin ajuste, Arguello, Un maribañilla, El burlo, Gaspe Tonda, Otro Echegaray, Sigra Terim, Juan Soterra, Lolita Sentimientos, Un Brasileño, Gil Blas, Diego Portela, Auande segundo y Jacinto Colomer*, habiendo correspondido el premio ofrecido á este último.

Además hemos recibido veinte y ocho soluciones no acertadas.

La semana próxima regalaremos una preciosa obra literaria.

EDITOR PROPIETARIO VICTOR PEREZ.

BARCELONA.—Imp. de V. Ferrer, Fontanella 11, bajá